

## EDITORIAL

9 DE JULIO DE 2014

# Hay que blindar las obras 4G

TAN IMPORTANTE ES LA ENTREGA DE ESTAS CONCESIONES COMO ESTAR ATENTOS A QUE LOS PRIVADOS CUMPLAN SUS COMPROMISOS

Esta noticia puede ser de gran interés en esta coyuntura: "La empresa estatal chilena *Codelco*, la principal productora de cobre del mundo, ha rescindido el contrato con la firma española *Sacyr* para la construcción del camino Maitenes-Confluencia, de acceso al Proyecto Nuevo Nivel de la mina El Teniente. La decisión, según anuncia *Codelco* se debe al incumplimiento de contrato fundado en importantes atrasos y sobrecostos en la ejecución de los trabajos, iniciados en diciembre de 2012". Una situación similar se vivió recientemente con las obras de ampliación del Canal de Panamá que tienen enfrentados al nuevo gobierno del vecino país con la misma multinacional española. Obviamente, los hechos pueden ser aislados en cada caso, pero es una alerta temprana a lo que nos podemos enfrentar con las tan ampliamente difundidas obras de cuarta generación que el Gobierno colombiano le está entregando a concesionarios integrados por firmas de tradición nacional y empresas de experiencia internacional.

En pocas palabras, el país económico y social no aguanta una nueva decepción en términos de desarrollo de la infraestructura. Aún permanece en la memoria el carrusel de la contratación en Bogotá que le ha generado décadas de atraso vial y una cacería de brujas que no termina entre los constructores. También de ingrata recordación el Plan 2.500 del fallecido ministro de *Transporte*, **Andrés Uriel Gallego**, quien en ocho años al frente de la cartera no logró avances importantes en términos de carreteras pavimentadas ni dobles calzadas, en cambio están intactos largos tramos de obras inconclusas que no han visto su final. Vale la pena recordar la famosa licitación Tobía La Grande - Puerto Salgar entregada a *Comsa*, obra de gran relevancia que se enredó por más de una década entre tribunales de arbitramento, denuncias y demandas.

Ya se han entregado cuatro grandes proyectos de cuarta generación a consorcios de experiencia, prestigio y bien integrados, ahora la pelota está en el campo de los constructores privados que deben empezar a trabajar, a cerrar los modelos financieros y a empezar a transformar el país. Pero los organismos de control y vigilancia, como el mismo ejecutivo, deben mantener una perfecta observancia de los compromisos adquiridos en los contratos para que esta nueva gesta por el desarrollo de la infraestructura nacional no se convierta en una frustración.

La recientemente reelegida administración de **Juan Manuel Santos** tiene cuatro años más en el gobierno, tiempo suficiente para entregar varias de las vías de cuarta generación y ese debe ser el compromiso superior con la infraestructura del país que tiene un rezago de 30 o 40 años. La economía colombiana no aguanta seguir perdiendo en competitividad.

## Mala leche con la paz



RICARDO SÁNCHEZ RONDÓN

LA LIBERTAD DE PRECIOS EN LA LECHE NO BENEFICIA NI AL CONSUMIDOR FINAL NI A LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES

Cada cierto tiempo, la industria en Colombia plantea la libertad de precios de la leche al productor. Esta demanda coincide con alguno de estos dos momentos: un auge de los mercados y la necesidad de auspiciar su expansión; o una fase de depresión, cuando hay acumulación de inventarios. La presión es para que los ganaderos sacrifiquen parte de su ingreso y así financiar la expansión de los mercados o, en el caso contrario, para soportar los procesos recesivos.

Así por ejemplo, el último período de libertad de precios de la leche al productor ocurrió entre junio de 2005 y julio de 2006, producto de una etapa de intenso crecimiento para la industria láctea entre en 2004 y 2006, seguido de un año difícil,

en 2007. Años atrás, entre 1979 y 1981 también hubo libertad de precios, que luego volvió a ser declarada entre 1999 y 2001, hasta cuando entró en vigencia de manera plena el Acuerdo de Competitividad de la Cadena Láctea. En el primer caso, el país experimentó altas tasas de crecimiento (8,5 por ciento en 1978), antes de un período recesivo (1981 a 1983). En el segundo caso, entre 1999 y 2001 las tasas de crecimiento de la economía fueron negativas (-6% en 1999).

Visto de esa manera, no habría razones para que el Estado aceptara la libertad de precios en la leche al productor; menos aún en una perspectiva de equidad. No obstante, la posibilidad de ampliar la masa de consumidores a través de pre-

### MENSAJES A LR

¿Qué piensa de la extensión de la rumba en Bogotá?



SÍGANOS EN: facebook.com/larepublica.co

#### CESAR HERNÁNDEZ

"Otra petrosada. Más tiempo para que consuman más alcohol y drogas y la Policía atenderá más peleas de borrachos y conductores ebrios".

#### JULIAN ANDRÉS PÁEZ

"Con la incapacidad de controlar sitios ilegales Petro improvisa con rumba hasta las 6am. Más inseguridad, menos educación".

#### MARIA BUELVAS

"Es buena opción hay que probar".

#### FRANCISCO LONDOÑO

"Esa extensión responde a 2 factores: político, ante el impacto a los bares en el mundial, y económico, formalizando una realidad".

#### ELISA SANTIAGO

"No se lo merecen... lo siento mucho, pero así como está, está perfecto".

#### MARISOL ROJAS

"Lo prohibido atrae lo ilegal. En muchas partes del mundo la rumba es extendida".

Para publicar su opinión deben dirigirse a [director@larepublica.com.co](mailto:director@larepublica.com.co) o a Calle 25D bis, 102A63 Bogotá D.C. Colombia, e incluir, nombre, apellidos y origen, con una extensión entre 550 caracteres.

### PERSONAJE DEL DÍA

NANCY PATRICIA GUTIÉRREZ

PRESIDENTA DE ASOMÓVIL



Con el fin de fortalecer la industria y desarrollo de las telecomunicaciones en Colombia, Asomóvil, ha elegido a Nancy Patricia Gutiérrez como su nueva presidenta, una abogada de la Universidad del Rosario.

## Ingreso a la Oede, impulso al desarrollo



TATYANA OROZCO

COMO PARTE DEL ENFOQUE DE REVISIÓN TERRITORIAL DE LA OCDE SE EFECTUARON TRES MISIONES AL PAÍS, ENTRE JULIO DE 2013 Y FEBRERO DE 2014

El país se acerca cada vez más al ingreso a la *Oede*. La implementación de las recomendaciones hechas por la *Organización* ya presentan avances y dentro de ellas, la agenda territorial se posiciona de manera importante en la agenda de Gobierno.

Este es uno de los temas transversales que Colombia necesita afianzar para asegurar su entrada al denominado club de buenas prácticas gubernamentales.

Dentro de los estándares que se le exigen al país, se adelanta un trabajo centrado en la revisión de la política de desarrollo territorial. Esta labor está orientada a reforzar aspectos como la articulación del Gobierno nacional con los departamentos y municipios; a profundizar la descentralización de manera gradual, por medio de una revisión al Sis-

tema General de Participaciones y a consolidar ejercicios como los Contratos Plan o el nuevo Sistema de General de Regalías.

Para esto, el Gobierno de Colombia, en cabeza del *DNP*, y la *Oede* establecieron, de manera conjunta, el estudio de los pilares fundamentales para el desarrollo territorial.

Entre estos aspectos se encuentra avanzar en el fortalecimiento de un sistema estadístico territorial, que implica, entre otros, mejorar el censo poblacional para hacer un ejercicio de planeación cimentado en realidades más que en proyecciones.

Así mismo, fortalecer las finanzas públicas territoriales con mayor autonomía, de manera que los gobiernos locales de manera gradual aumenten el recaudo de impuestos o, adoptar un sistema



GERENTE GENERAL: JUAN CARLOS HERNÁNDEZ DE LA CUESTA

DIRECTOR GENERAL: FERNANDO QUIJANO VELASCO

FUNDADORES: MARIANO OSPINA PÉREZ / JULIO C. HERNÁNDEZ (1 DE MARZO DE 1954)

PRESIDENTE EMÉRITO: JORGE HERNÁNDEZ RESTREPO (1939 - 2014)